
Aimer le Christ et l’Évangile plus que sa
propre vie

Lectures de la messe

Première lecture

« Je suis un homme aux lèvres impures, et mes yeux ont vu le Roi, le Seigneur de
l’univers ! » (Is 6, 1-8)

Lecture du livre du prophète Isaïe

L’année de la mort du roi Ozias,
je vis le Seigneur qui siégeait sur un trône très élevé ;
les pans de son manteau remplissaient le Temple.
    Des séraphins se tenaient au-dessus de lui.
Ils avaient chacun six ailes :
deux pour se couvrir le visage,
deux pour se couvrir les pieds,
et deux pour voler.
    Ils se criaient l’un à l’autre :
« Saint ! Saint ! Saint, le Seigneur de l’univers !
Toute la terre est remplie de sa gloire. »
    Les pivots des portes se mirent à trembler
à la voix de celui qui criait,
et le Temple se remplissait de fumée.
    Je dis alors :
« Malheur à moi ! je suis perdu,
car je suis un homme aux lèvres impures,
j’habite au milieu d’un peuple aux lèvres impures :
et mes yeux ont vu le Roi, le Seigneur de l’univers ! »
    L’un des séraphins vola vers moi,
tenant un charbon brûlant
qu’il avait pris avec des pinces sur l’autel.
    Il l’approcha de ma bouche et dit :
« Ceci a touché tes lèvres,
et maintenant ta faute est enlevée,
ton péché est pardonné. »
    J’entendis alors la voix du Seigneur qui disait :
« Qui enverrai-je ?
qui sera notre messager ? »
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Et j’ai répondu :
« Me voici : envoie-moi ! »

            – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 92 (93), 1abc, 1d-2, 5)

R/ Le Seigneur est roi ;
il s’est vêtu de magnificence. (Ps 92, 1ab)

Le Seigneur est roi ;
il s’est vêtu de magnificence,
le Seigneur a revêtu sa force.

Et la terre tient bon, inébranlable ;
dès l’origine ton trône tient bon,
depuis toujours, tu es.

Tes volontés sont vraiment immuables :
la sainteté emplit ta maison,
Seigneur, pour la suite des temps.

Évangile

« Ne craignez pas ceux qui tuent le corps » (Mt 10, 24-33)

Alléluia. Alléluia.
Si l’on vous insulte pour le nom du Christ,
heureux êtes-vous :
l’Esprit de Dieu repose sur vous.
Alléluia. (1 P 4, 14)

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

En ce temps-là,
Jésus disait à ses Apôtres :
    « Le disciple n’est pas au-dessus de son maître,
ni le serviteur au-dessus de son seigneur.
    Il suffit que le disciple soit comme son maître,
et le serviteur, comme son seigneur.
Si les gens ont traité de Béelzéboul le maître de maison,
ce sera bien pire pour ceux de sa maison.
    Ne craignez donc pas ces gens-là ;
rien n’est voilé qui ne sera dévoilé,
rien n’est caché qui ne sera connu.
    Ce que je vous dis dans les ténèbres,
dites-le en pleine lumière ;
ce que vous entendez au creux de l’oreille,
proclamez-le sur les toits.
    Ne craignez pas ceux qui tuent le corps
sans pouvoir tuer l’âme ;



craignez plutôt celui qui peut faire périr dans la géhenne
l’âme aussi bien que le corps.
    Deux moineaux ne sont-ils pas vendus pour un sou ?
Or, pas un seul ne tombe à terre
sans que votre Père le veuille.
    Quant à vous, même les cheveux de votre tête sont tous comptés.
    Soyez donc sans crainte :
vous valez bien plus qu’une multitude de moineaux.
    Quiconque se déclarera pour moi devant les hommes,
moi aussi je me déclarerai pour lui
devant mon Père qui est aux cieux.
    Mais celui qui me reniera devant les hommes,
moi aussi je le renierai
devant mon Père qui est aux cieux. »

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Bien-aimés dans le Seigneur loué soit Jésus Christ !

Notre Seigneur poursuit sa mise en garde au sujet de la mission qu’il confie à ses disciples, celle
d’aller et de proclamer l’Évangile, de guérir les malades et d’expulser les démons. Il leur donne les
péripéties de la mission, les conséquences objectives du service qu’il leur demande de rendre au
monde. Dans l’Évangile d’aujourd’hui particulièrement, il leur fait comprendre que pour accomplir la
mission d’évangélisation jusqu’au bout, il faut aimer l’évangile plus que sa propre vie, il sera
nécessaire de témoigner même dans l’adversité, la persécution.

Un vrai missionnaire de l’Évangile doit avoir compris ces paroles du Christ : « Quiconque met la
main à la charrue, puis regarde en arrière, n’est pas fait pour le royaume de Dieu. » (Lc9,62), « Celui
qui aime son père ou sa mère plus que moi n’est pas digne de moi ; celui qui aime son fils ou sa fille
plus que moi n’est pas digne de moi. » (Mt10,37), « Celui qui veut sauver sa vie la perdra ; mais celui
qui perdra sa vie à cause de moi et de l’Évangile la sauvera. » (Mc8,35) etc. 

Le missionnaire du Christ a compris qu’il est comme un vrai soldat. Lorsqu’un homme décide de
devenir un soldat de l’armée d’une nation, il accepte, par le fait même, de risquer sa vie pour la
nation. Lorsqu’il est envoyé en mission, il sait que l’accomplissement de la mission est plus
important que la préservation de sa propre vie, il est prêt à mourir sur le champ de bataille. Il en est
de même pour le chrétien, le missionnaire de l’Évangile, le soldat du Christ. Celui-ci est prêt à
risquer sa vie pour accomplir la mission que son maître lui a confiée, celle d’aimer et de servir
gratuitement l’humanité dans la vérité et la justice à temps et à contre temps. Jamais il n’abandonne
la mission parce que c’est trop risquer, parce que la mission le déshonore ou lui fait honte, parce
que la mission met sa vie en danger, il sait, et ne doute pas un seul instant, que s’il en vient à perdre
sa vie pour la justice, pour la vérité, pour le bien, ce serait une manière de la sauver, car celui qui l’a
envoyé en mission a le pouvoir non seulement de protéger sa vie (« vos cheveux son tous compter »),
mais de donner la vraie vie, la vie éternelle que la mort physique ne fait pas perdre.

Alors, soyons de vraie missionnaire de l’Évangile, ceux-là qui ne reculent pas devant les situations de
témoignage. N’ayons pas honte d’être chrétien, n’ayons pas peur de risquer ou de perdre notre vie
pour le Christ, le Christ est capable de nous sauver.

Est-ce que j’aime Jésus et son Évangile plus que ma propre vie ? Suis-je témoin uniquement lorsque



le témoignage ne met pas ma vie en péril ?

Prions

Dieu Éternel et Tout-puissant, donne-nous d’être des missionnaires en qui l’amour de la mission
dépasse l’amour de leur propre vie. Ainsi nous pourrons témoigner jusqu’au bout, même dans les
tribulations et l’adversité. Par Jésus le Christ notre Seigneur.

Intercession

Seigneur nous te prions pour tous les chrétiens persécutés de par le monde. Que ton Esprit
généreux les soutienne.

Vierge Marie, intercède pour nous.

Exercice spirituel

La vraie mission débute lorsque nous avons opéré le choix entre le Christ et nous. Entre Jésus et
nous, qui aimons-nous le plus ? Si nous n’avons pas encore véritablement choisi le Christ,
demandons au Seigneur la grâce et la force pour le faire.
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